
“Quiero ser un obispo bueno y fiel a la Iglesia”

OVIEDO

“Sólo aspiro a ser un obispo 
bueno y fiel, fiel a la Iglesia, al 
Papa y al mundo”, con estas pa-
labras, al tiempo que recordaba 
a las personas que sufren los de-
vastadores efectos del paro, com-
parecía ante los medios informa-
tivos asturianos el nuevo obispo 
auxiliar electo de Oviedo mons. 
Juan Antonio Menéndez. Mons. 
Menéndez subrayó en sus prime-
ras palabras que se había enterado 
de su nombramiento hacía diez 
días tras haber sido convocado a 
nunciatura donde le comunicaron 
la decisión del Papa de proponerle 
al episcopado, lo que le dejó “tur-
bado”.

Asimismo, y en medio de agra-
decimientos, expresó su deseo de 
aprender el oficio episcopal de la 
mano del titular de la archidióce-
sis, mons. Sanz, con quien venía 
colaborando como vicario desde 
su llegada a Asturias en enero de 
2010.  

Satisfacción y alegría

Junto a su nuevo auxiliar, com-
pareció también mons. Jesús Sanz 
que expresó su satisfacción y ale-
gría por el nombramiento, un 
nombramiento cuyas gestiones 
se habían iniciado en otoño y que 

se vieron interrumpidas por la re-
nuncia de Benedicto XVI. 

Mons. Sanz desveló que en la 
terna que había enviado a Roma 
mons. Menéndez era el único sa-
cerdote asturiano que había pro-
puesto.

Para el prelado asturiano el 
nuevo obispo auxiliar es “un her-
mano que Dios me da”, en alusión 
a una expresión del santo de Asís, 
y manifestó que siendo de ca-
rácter, formación y proveniencia 
distinta, será para él un comple-
mento y ayuda en las tareas de go-
bierno diocesano, porque “es un 
buen conocedor de la Iglesia en 
Asturias”, subrayó.

El nuevo obispo recibirá su or-
denación el próximo 8 de junio, 
festividad del Corazón de María, 
en la catedral, siendo consagrado 
por mons. Jesús Sanz, que estará 
asistido por el nuncio apostólico 
en España, mons. Renzo Fratini 
y el arzobispo emérito de Oviedo 
mons. Gabino Díaz Merchán. 

Se da la circunstancia que ese 
mismo día, el hasta ahora Vicario 
de Asuntos Jurídicos y párroco de 
San Nicolás de Avilés, cumplirá 33 
años de su ordenación diaconal 
en la misma catedral, ordenación 
que le fue conferida por el enton-
ces auxiliar de Oviedo don José 
Sánchez González.            PÁGINA 3

El Papa nombra Obispo auxiliar de la Archidiócesis a mons. Juan Antonio Menéndez Fernández,
hasta ahora Vicario de Asuntos Jurídicos del Arzobispado. Recibirá la ordenación el próximo 8 de junio

Lo decía el viejo relato del Gé-
nesis: no es bueno que el hombre 
esté solo. No únicamente porque 
la soledad solitaria termina por 
hacernos siempre extraños, raros, 
egoístas, sino porque Dios es co-
munión. Si somos imagen de un 
Dios que es Amor, todos necesi-
tamos esa vivencia de fraterna al-
teridad para poder asemejarnos a 
quien nos creó. Esto viene a cuen-
to por la noticia que esta semana 
pasada se nos comunicó: que el 
Papa Francisco ha nombrado un 
nuevo obispo auxiliar para la Dió-
cesis de Oviedo en la persona del 
sacerdote asturiano D. Juan Anto-
nio Menéndez Fernández, hasta 
ahora Vicario Episcopal para los 
Asuntos Jurídicos y Párroco de 
San Nicolás (Avilés).

He recordado en estos días un 

texto muy hermoso de San Fran-
cisco, que refleja en su Testamento 
espiritual al hacer recuento de las 
gracias recibidas por Dios. Dice 
así el Poverello de Asís:  “el Señor 
me dio hermanos” (Test. 14). Esto 
es lo que con motivo de esta noti-
cia también a mí me embarga con 
un inmenso gozo: en la persona 
de D. Juan Antonio, el Señor me 
da un hermano que como obispo 
me auxiliará en esta dulce y apa-
sionante encomienda de ser pas-
tor de la Iglesia que peregrina en 
Asturias.

En un tiempo breve, el Santo 
Padre ha respondido a mi peti-
ción con este hermano que ahora 
pone a mi lado para que me ayu-
de como obispo auxiliándome 
en mi ministerio de presidir en 
la caridad esta querida Diócesis 

de Oviedo. Yo le doy las gracias a 
nuestro Papa Francisco, por haber 
atendido mi petición nombrando 
como obispo auxiliar de Oviedo a 
D. Juan Antonio. No puedo ocul-
tar mi alegría grande y sincera por 
este regalo, del que tengo mayor 
conciencia precisamente por mi 
conocimiento y estima del elegido 
en estos años en los que he podido 
trabajar codo a codo con él.

Lo dije el mismo día en que se 
dio la noticia: que D. Juan Antonio 
y yo nos vamos a asistir mutua-
mente mirando el bien de la Dió-
cesis. Se trata de una ayuda mutua 
para poder ayudar así a todos los 
demás hermanos. Y será de una 
rica complementariedad: yo soy 
de Madrid, D. Juan Antonio es as-
turiano. Yo he vivido en muchos 
sitios dentro y fuera de España 

por mis estudios y docencia, D. 
Juan Antonio ha estado siempre 
en esta tierra diocesana en la que 
ha nacido y crecido. Yo soy teólo-
go, D. Juan Antonio es canonista. 
El ser hijo de San Francisco me 
constituye religioso, mientras que 
D. Juan Antonio fue llamado al 
clero diocesano. Así podríamos ir 
enumerando los muchos motivos 
por los que considero una gracia 
grande su ayuda como obispo au-
xiliar, que viene a complementar 
mi oficio ministerial como arzo-
bispo de Oviedo en todos los as-
pectos pastorales. No es un rival 
sino un verdadero hermano, que 
además es amigo muy querido, 
y juntos podremos acompañar a 
este pueblo que Dios nos confía.

Invito a toda la Iglesia dioce-
sana a que dé gracias conmigo, 

y acoja con esa gratitud debida a 
quien viene en el nombre del Se-
ñor. Nuestra oración y nuestro 
afecto se hace abrazo y alabanza 
mirando a D. Juan Antonio como 
ese hermano querido que Dios 
pone a nuestro lado. 

Tal y como dije hace unos días: 
gracias por decir tu sí, querido D. 
Juan Antonio. Deja que tu nombre 
lo sigan pronunciando los labios 
de quien te llamó y que Él sos-
tenga tu fidelidad dando gloria a 
Dios y siendo bendición para tus 
hermanos. Que la Santina de Co-
vadonga, San Melchor de Quirós 
y todos nuestros mártires y santos 
vengan en tu ayuda y te acompa-
ñen con su intercesión. Por nues-
tra parte, nuestra acogida llena de 
cariño, de plegaria y de reconoci-
miento fraterno en el Señor.

Hermano D. Juan Antonio: bienvenido a tu casa

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Arzobispo de Oviedo
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Nuestro tiempo

Los lugares auténticos de nuestra fe
Benito Gallego: “Las reliquias ayudan 
a profundizar y conocer mejor la fe, 
pero no son el objeto principal de 
nuestras creencias”

OVIEDO

“Potenciar el turismo religio-
so, términos que en principio 
podrían parecer casi opuestos, es 
algo positivo, si ello revierte en 
beneficios para la sociedad, y más 
en estos momentos tan cruciales 
y especialmente duros. Todo ello, 
siempre y cuando no se desenfo-
que o desvirtúe lo esencial”.

Así lo manifiesta el deán de la 
catedral de Oviedo, Benito Galle-
go, en representación del cabildo, 
ante la reciente noticia de la pro-
puesta, por parte del Ayuntamien-
to, de traer a la capital asturiana la 

exposición sobre la Sábana San-
ta. Una exposición, que, según el 
propio deán, “es muy digna, inte-
resante, y está muy bien orienta-
da. Lo sabemos por las referencias 
que de ella tenemos. Su autor, un 
joven llamado Álvaro Blanco, ori-
ginario de Salamanca, tiene esta 
iniciativa, que podríamos enmar-
carla dentro de la nueva evangeli-
zación, y hasta ahora se ha reali-
zado ya en Málaga, donde sí que 
pudo hacerse dentro de la cate-
dral, en una zona donde no rom-
pía para nada el circuito de visitas, 
y ahora mismo se está mostrando 
en Sevilla. En esta ciudad, en cam-
bio, no ha podido realizarse en la 
catedral, y la organizaron en una 
carpa, sin problema ninguno”.

De la misma manera, al cabil-
do se le propuso, desde el Ayun-
tamiento, y como una manera de 
potenciar la ciudad de Oviedo 
como destino de turismo religio-
so, que la Sancta Ovetensis cediera 
su claustro para albergar, durante 
los meses de verano, la exposi-
ción “La Sábana Santa”. Algo que 
el cabildo, después de deliberarlo, 
declinó, “por varios motivos”, se-
gún explica el propio deán. “En 
pleno verano, un acto así rompe el 
circuito de visitas ordinario, que 
ya está establecido, que la gen-
te cuenta con él, las agencias, los 
guías. Por otro lado, se haría muy 
complicado, por no decir imposi-
ble, sustraer, a la visita que incluye 
Cámara Santa, museo y claustro, 

la visita de este último, que estaría  
ocupado por la exposición. Los 
turistas se interferirían entre ellos, 
no podrían desenvolverse ni rea-
lizar el itinerario de la visita con 
normalidad, porque se toparían 
con la exposición en medio, con 
los visitantes de la exposición, y 
precisamente quedarían anuladas 
para el visitante a la catedral pie-
zas tan importantes como la sala 
capitular”. “Veíamos, por tanto 
–continúa el deán– muchas difi-
cultades, y precisamente en estos 
meses tan importantes de verano, 
donde, de unos 3.000 visitantes al 
mes que podemos recibir durante 
el invierno, sobrepasan los 18.000 
en julio y hasta 20.000 en el mes 
de agosto. No nos parece pruden-
te ocupar el claustro precisamente 
en estas fechas. A eso, se le suma 
el inconveniente de los precios de 
la entrada, que ponen en la tesitu-
ra al visitante de tener que pagar 
dos veces, una, para la Cámara 
Santa, museo y catedral (entre dos 
y cinco euros, dependiendo de la 
modalidad), y otra, para la expo-
sición, que son ocho”. 

Una postura la del cabildo que, 
sin embargo, no choca con la ido-
neidad de una exposición para 
la ciudad del nivel de “La Sába-
na Santa”, precisamente cuando 
la catedral alberga una reliquia 
de la talla del Santo Sudario. “Es 
muy buena la oportunidad de te-
ner una exposición como esta en 
Oviedo, y nos parecerá muy bien 
que tenga lugar en otro sitio, más 
o menos cercano: lo apoyaremos 
en la medida en que podamos”, 
afirma Benito Gallego.

¿El turismo religioso es una
mercantilización de la fe?

“Es positivo que, aquellos que 
tienen como finalidad mirar por 
el bien común de la ciudad, bus-
quen este tipo de actividades, 
aprovechando la potencialidad de 
la ciudad de Oviedo, y se apoyen 
en ellas. Es bueno y comprensible 
querer aprovechar la riqueza que 
tenemos en la ciudad por razones 

históricas”, cree el deán. “Sin em-
bargo, no podemos olvidar que 
estas iniciativas tienen el peligro 
de mercantilizar lo que son las re-
liquias: algo que es venerable para 
los cristianos, pero nada más”.

En este sentido, don Benito 
considera que “es difícil encon-
trar un término medio por el cual 
pueda sacarse partido de estas po-
sibilidades sin forzar la situación 
y acabar desvirtuando lo esencial. 
La gente puede acercarse a Dios a 
través de esas reliquias, e incluso a 
algunos puede ayudarles a descu-

brir mejor y a profundizar en su 
fe. Lo mismo sucede con el Santo 
Sudario: es un privilegio que te-
nemos en Oviedo, una auténtica 
maravilla y algo de lo que habla el 
Evangelio muy claramente. Pero 
siempre con el cuidado de no sa-
carlo de contexto y desenfocar la 
fe: no podemos olvidar que los 
cristianos tenemos la Eucaris-
tía, y tenemos el Sagrario, que es 
mucho más seguro y purifica aún 
más nuestra fe. El Señor, cuando 
prometió la Eucaristía, nos pidió 
que tuviéramos fe; muchos se fue-

ron porque no entendían ‘¿como 
puede decir que le comamos?’ En 
la catedral de Oviedo tenemos el 
Sagrario, y lo cierto es que se visita 
menos que la Cámara Santa, y ahí 
desde luego sí que no se cobra la 
entrada. Por eso planteo que a ve-
ces desenfocamos lo auténtico, lo 
verdadero sin lugar a dudas”.

Más motivos para
visitar Oviedo

A la catedral llegan constan-
temente peregrinos venidos de 
todos los rincones del mundo 
haciendo el Camino de Santiago 
por esta ciudad. “Pretenden reco-
rrer el llamado Camino primitivo, 
y no sólo eso, sino que también 
van apareciendo peregrinos cuyo 
destino es Oviedo, en concreto la 
Cámara Santa, teniendo muy en 
cuenta, como dice la copla me-
dieval, ‘El que va a Santiago y no 
al Salvador, visita al criado y no al 
Señor’”.

Actualmente, la Cámara Santa 
está pendiente de una restaura-
ción y reubicación de las reliquias.

Tras esta reforma, el Santo Su-
dario quedaría a la vista, no como 
ahora, que se encuentra tapado 
por la Cruz de los Ángeles.

Vista del relicario y del Arca Santa de la 
Cámara Santa de Oviedo.
Abajo, el presidente del cabildo Benito 
Gallego Casado

“La exposición ‘La 
Sábana Santa’ es muy 
interesante, y está 
muy bien orientada. 
Su autor tuvo esta 
iniciativa, que 
podríamos enmarcar 
dentro de la nueva 
evangelización”

“Es positivo que 
aquellos que tienen 
como finalidad mirar 
por el bien común 
quieran aprovechar  
la riqueza que 
tenemos en la 
ciudad por motivos 
históricos”

“El Santo Sudario es 
un privilegio que 
tenemos en Oviedo, 
algo de lo que habla 
el Evangelio muy 
claramente, pero no 
podemos desenfocar 
la fe: los cristianos 
tenemos la Eucaristía”
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Nuestra iglesia

“Pastores, no trepadores”

ROMA

Aludiendo al evangelio del 
Buen Pastor, el Papa Francisco 
pronunció una homilía el lunes 
22 de abril en la habitual misa 
que celebra en la Casa “Santa 
Marta” donde vive, y a la que 
asiste habitualmente personal 
al servicio de la Santa Sede. En 
esta oportunidad participaron 
algunos empleados de la Sala de 
Prensa y un grupo de técnicos 
de Radio Vaticano.

Tras afirmar que Jesús se de-
fine “la puerta de las ovejas”, el 
Papa recordó que “quien no en-
tra en el corral de las ovejas por 
la puerta, no es el pastor. La úni-
ca puerta para entrar en el Reino 
de Dios, para entrar en la Iglesia 
–afirmó el Papa– es Jesús mis-
mo. Quien no entra en el corral 
de las ovejas por la puerta, sino 
por otra parte, es un ladrón o un 
asaltante”. Es “uno que quiere 

aprovecharse” –dijo el Pontífi-
ce– es uno que “quiere treparse”: 

La gloria sólo a Dios

“También en las comunidades 
cristianas existen estos trepado-
res, ¿no?, que buscan lo suyo… y 
consciente o inconscientemente 
aparentan entrar pero son la-
drones y asaltantes. ¿Por qué? 
Porque roban la gloria a Jesús, 
quieren la propia gloria y esto es 
lo que decía a los fariseos: ‘Us-
tedes se glorifican unos a otros’. 
Una religión un poco como ne-
gocio, ¿no? Yo te glorifico y tú 
me glorificas. Pero estos no han 
entrado por la puerta verdadera. 
La puerta es Jesús y quien no en-
tra por esta puerta se equivoca. 
Y ¿cómo sé que la puerta verda-
dera es Jesús? ¿Cómo sé que esa 
puerta es aquella de Jesús? Pues, 
toma las Bienaventuranzas y haz 
aquello que dicen. Sé humilde, 

sé pobre, sé manso, sé justo …”
“Jesús –prosiguió el Papa– no 

solo es la puerta: es el camino, es 
la vía. Existen tantos senderos, 
quizás más convenientes para 
llegar, pero son engañosos, no 
son verdaderos: son falsos. El 
camino es solo Jesús” 

Jesús, la puerta
de la verdad

“Pero alguno de ustedes dirá: 
‘Padre, ¡usted es un fundamen-
talista!’ No, simplemente Jesús 
ha dicho esto: ‘Yo soy la puerta’, 
‘Yo soy el camino’ para darnos la 
vida. Simplemente. Es una puer-
ta bella, una puerta de amor, es 
una puerta que no nos engaña, 
no es falsa. Siempre dice la ver-
dad. Pero con ternura, con amor. 
Pero nosotros siempre hemos 
hecho aquello que ha sido el 
origen del pecado original, ¿no? 
Tenemos ganas de tener la llave 
de interpretación de todo, la lla-

ve y el poder de tomar nuestro 
rumbo, cualquiera que sea, de 
encontrar nuestra puerta, cual-
quiera esa sea ”.

“A veces –afirmó el Papa– te-
nemos la tentación de ser de-
masiado dueños de nosotros 
mismos y no humildes hijos y 
siervos del Señor. 

Y esta es la tentación de bus-
car otras puertas u otras ven-
tanas para entrar en el Reino 
de Dios. Sólo se entra a través 
de aquella puerta que se llama 
Jesús. Sólo se entra a través de 
aquella puerta que nos conduce 
por un camino que es un cami-
no que se llama Jesús y nos con-
duce a la vida que se llama Jesús. 
Todos aquellos que hacen otra 
cosa –dice el Señor– que trepan 
para entrar por la ventana, son 
‘ladrones y asaltantes’. El Señor 
es simple. No habla un lenguaje 
difícil: Él es simple”. 

Homilía del Papa Francisco en la Casa 
“Santa Marta”

Una trayectoria sacerdotal llena de servicios a la diócesis en 
lugares de responsabilidad. Será el cuarto obispo asturiano que 
reciba la ordenación episcopal en los últimos cuarenta años

Mons. Juan Antonio Menéndez, 
nuevo obispo para Asturias

OVIEDO

La Santa Sede dio a conocer el 
pasado viernes 26 de abril, que el 
Papa Francisco había designado 
Obispo Auxiliar de la Archidióce-
sis de Oviedo al sacerdote asturia-
no don Juan Antonio Menéndez 
Fernández, asignándole la sede 
titular de Nasai. 

El obispo electo era Vicario 
Episcopal para Asuntos Jurídicos 
del Arzobispado, párroco de San 
Nicolás de Bari de Avilés y canó-
nigo de la Catedral de Oviedo. 

Mons. Juan Antonio Menéndez 
recibirá la ordenación episcopal el 
próximo 8 de junio, festividad del 
Inmaculado Corazón de María, 
en la catedral, siendo el ordenante 
principal el titular de la archidió-
cesis, mons. Jesús Sanz Montes, 
que estará acompañado por el 
Nuncio de España, mons. Renzo 
Fratini, y el arzobispo emérito de 
Oviedo mons. Gabino Díaz Mer-
chán. 

El preconizado nuevo Obispo, 
es natural de Villamarín de Sal-
cedo (Grado-Asturias) y tiene 56 
años de edad. Ingresó en el Semi-
nario Metropolitano de Oviedo en 
1968, donde realizó los estudios 
de secundaria y posteriormente 
los estudios eclesiásticos, obte-
niendo la licenciatura en los mis-
mos en 1980. Fue ordenado sacer-
dote el 10 de mayo de 1981 en la 
parroquia del Sagrado Corazón de 
Villalegre (Avilés). 

En 2005 obtuvo la licenciatura 

en Derecho Canónico por la Uni-
versidad Pontifica de Salamanca.  

Andadura de Curia

Durante su ministerio sacerdo-
tal mons. Juan Antonio Menéndez 
desempeñó las siguientes respon-
sabilidades:

1981-1986: Coadjutor de Santa 
María Magdalena de Cangas del 
Narcea. 1986-1991: Párroco de 
Teverga y parroquias adyacentes. 
1988-1991: Arcipreste de Teverga. 
1991-2001: Vicario Episcopal de 
la Vicaría de Oriente. 2001-2011: 
Vicario General del Arzobispa-
do. 2001-2013: Canónigo de la 
Catedral. 2010-2011: Párroco de 
San Antonio de Padua en Ovie-
do. 2011-2013: Vicario Episcopal 
de Asuntos Jurídicos. 2012-2013: 
Párroco de San Nicolás de Bari de 
Avilés.

Mons. Jesús Sanz dio a conocer 
hoy el nombramiento del Papa 
ante los responsables de Curia de 
la pastoral diocesana, convocados 
esta mañana en el Arzobispado, e 

hizo público un mensaje dirigido 
a los cristianos de Asturias, ex-
presado su alegría y satisfacción 
por el nombramiento del nuevo 
obispo.

Mons. Menéndez ocupará el 
cargo de obispo auxiliar que que-
dó vacante el 2 de febrero de 2011 
por el nombramiento de mons. 
Raúl Berzosa como obispo de 
Ciudad Rodrigo. 

Actualmente los obispos as-
turianos son cuatro: el cardenal 
Francisco Álvarez Martínez (Fe-
rroñes 1925), arzobispo emérito 
de Toledo; Atilano Rodríguez 
Martínez (Trascastro 1946), obis-
po de Sigüenza-Guadalajara; 
Juan Antonio Martínez Camino 
(Marcenado 1953), obispo auxi-
liar de Madrid y secretario de la 
Conferencia Episcopal Española, 
y el hoy designado Juan Antonio 
Menéndez.

Viaje a Roma

Acompañado de mons. Jesús 
Sanz el obispo electo viajó el pasa-
do domingo ha Roma al objeto de 
realizar diversas gestiones y pre-
sentaciones en la Curia romana. 
En el transcurso de su estancia en 
la Ciudad Eterna, participó ayer 
en compañía del arzobispo en la 
audiencia general de los miér-
coles, donde pudieron saludar 
al Papa Francisco a quien mons. 
Sanz presentó a su nuevo auxiliar, 
que por derecho le corresponde 
también el oficio de vicario  ge-
neral.

Es licenciado en 
Derecho Canónico 
y durante doce 
años fue vicario 
general de los 
arzobispos Díaz 
Merchán, Osoro 
Sierra y Sanz 
Montes
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Pretendo recoger, en este breve 
escrito, algunos de los anhelos, 
preocupaciones y esperanzas que 
afloran en nuestras reuniones y 
encuentros de pastoral.

Queremos que nuestras pa-
rroquias sean espacios abiertos 
donde puedan entrar y quedarse 
aquellos que se acercan y llaman 
a su puerta; que sean, como decía 
el Beato Juan XXXIII,  la fuente de 
la aldea donde puedan descansar 
y beber todos los que tienen sed 
de luz y de sentido.

Queremos que nuestras parro-
quias sean altavoces misioneros 
que anuncien un Evangelio que 
sea Buena Noticia para las perso-
nas y que proclamen, con respeto 
y mansedumbre, pero sin miedos 
y sin complejos, que hay razones 
para vivir, para esperar y para lu-
char.

Queremos que nuestras parro-
quias sean  comunidades samari-
tanas que se acerquen al que está 
caído, curen sus heridas y  se pre-
gunten: ¿por qué está caído?. Sólo 
así podrán ser, en medio de este 

mundo nuestro, sal y luz y podrán 
testimoniar al Señor en quien 
creen y esperan

Queremos que nuestras parro-
quias sean comunidades frater-
nas que vivan y celebren siempre, 
pero especialmente en el Año de 
la Fe, la alegría de creer.

Esperamos que el nuevo Plan 
de Pastoral Diocesano nos ayude 
a seguir sembrando los valores del 
Reino de Dios por los caminos de 
nuestra tierra asturiana.

En esta ilusionante tarea, hacer 
de nuestras parroquias verdaderas 
comunidades pascuales, estamos 
comprometidos todos: el Consejo 
Pastoral Arciprestal, las Comisio-
nes Arciprestales (Cáritas, Cate-
quesis, Pastoral Juvenil y Pastoral 
Prematrimonial) y las distintas 
parroquias y comunidades del Ar-
ciprestazgo de Avilés.

Avilés: Hacer de nuestras 
parroquias comunidades pascuales

Claves

Queremos que 
nuestras parroquias 
sean fuente en la que 
puedan descansar y 
beber todos los que 
tienen sed de luz. 
Altavoces misioneros 
del anuncio de la 
Buena Nueva

Juan Manuel 
Suárez Menéndez
Arcipreste
de Avilés
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en  y en          

. Medio centenar de animadores misioneros de las diócesis de Oviedo, Astorga, León y 
Santander, que conforman la Provincia eclesiástica de Oviedo, se reunieron en la casa “Emaús” de Meres para celebrar 
su anual encuentro interdiocesano. Las jornadas contaron con la asistencia del misionero Javeriano, Rolando Ruiz, que 

sirvió para un amplio intercambio de experiencias de las distintas delegaciones de misiones en las diócesis y sobre cómo 
animar y sostener el espíritu misionero y evangelizador en aquellos países donde la Iglesia da sus primeros pasos.

Cuatro siglos en El Remedio

EL REMEDIO

De gran veneración en el mu-
nicipio de Nava y en los concejos 
limítrofes, el santuario de Nues-
tra Señora la Virgen del Remedio 
celebrará el domingo a las 18,00 
h., con la presencia del arzobispo 
de la diócesis, una misa solemne 
para conmemorar el cuarto cente-
nario de su construcción. 

El sábado y en la misma parro-

quia-santuario a las 20,00 h., el 
profesor Saúl Torga Llamedo pro-
nunciará una conferencia sobre la 
historia del santuario y la devo-
ción a la Virgen, que se remonta a 
tiempos anteriores a la construc-
ción del actual templo. 

El santuario es obra de Domin-
go Mortera, que también intervi-
no en la construcción del templo 
de La Corte de Oviedo, y es parro-
quia desde 1892. 

La devoción a la Virgen es aún anterior a la construcción del santuario


